
Comment faire si mon animal 
à pris du poids ?

Cet hiver et  surtout après les fêtes ou toute la  famil le  à bien 
prof ité ,  vous vous rendez compte que votre compagnon à quatre 

pattes à pr is  du poids !  Pas de panique,  la  major ité des animaux de
compagnie ont tendance à devenir  plus sédentaires et  à être moins act ifs

pendant l ’h iver ,  ce qui  peut conduire à une pr ise de poids en plus des
gourmandises donner sous la  table par vos convives.

Pour maintenir  votre animal  en bonne santé et  à un poids sain,  i l  est
important de survei l ler  son poids régul ièrement et  d ’adapter son régime
al imentaire s i  nécessaire.  S i  votre animal  est  moins act if ,  vous pouvez
réduire légèrement ses port ions pour éviter  une pr ise de poids excessive.  À
l ’ inverse,  s i  votre compagnon passe beaucoup de temps dehors ou semble
avoir  un plus grand appétit ,  vous pouvez ajuster sa diète en augmentant
légèrement ses rat ions.  

La première étape,  pas des moindres,  est  la  pr ise de conscience de l 'obésité
de son chien.  Cette maladie chronique inf lammatoire est  réversible.  Une
fois  la  maladie identif iée,  i l  faut la  prendre en charge.  C'est  le  début d 'une
longue aventure où vous serez le pr incipal  acteur.  
L 'obésité résulte d 'une balance énergétique posit ive :  l 'animal  consomme
plus d 'énergie que ce qu' i l  en dépense.  
I

Manger oui, mais bien !

Mon animal a-t-il atteint l’obésité ?



Lors d ’une hypothermie légère,  les tremblements sont fréquents,  et  les
extrémités,  te l les que les membres ou les orei l les ,  peuvent sembler froides

au toucher.  L ’animal  peut paraître somnolent ou moins act i f  que d ’habitude.
Les papiers cadeaux et  embal lages cadeaux font également part ie des

dangers auxquels fa ire attent ion.  On pense notamment aux rubans dont les
chats raffolent et  pouvant être ingérés.  Ces objets l inéaires,  qu ’ i l  s ’agisse de

rubans,  f i ls  de sacs poubel le ou élast iques à cheveux sont très dangereux
pour nos compagnons.  S i  votre animal  ingère un ruban ou un f i l  et  que vous

voyez un bout du f i l  sort ir  de sa bouche,  ne t irez surtout pas dessus car
cela pourrait  avoir  des répercussions sur ses organes internes.  Une

chirurgie sera nécessaire pour ret irer ce corps étranger.  S i  vous avez un
doute concernant l ’ ingest ion d ’un tel  objet ,  contactez rapidement votre

vétér inaire.  
Enf in,  les chats sont souvent att irés par le papier bul le .  Or,  l ’ ingest ion de
plast ique est  dangereuse pour nos compagnons.  Le mieux est  de mettre à

la poubel le tous les embal lages dès que vos cadeaux sont ouverts af in d ’en
prof i ter pleinement !  

I l  est  indispensable que votre vétér inaire évalue les besoins 
énergétiques de votre animal ,  c 'est-à-dire quel le quantité de 

calor ies votre compagnon doit  manger par jour pour couvrir ses besoins.
 I ls  dépendent de son âge,  de son sexe,  de sa race,  de sa morphologie mais

aussi  de son mode de vie ,  du fait  qu' i l  soit  stér i l isé ou non et de la
présence de certaines maladies.  Ce besoin peut être réduit  à  son minimum.
Attention cependant aux besoins nutr it ionnels  essentiels  comme le besoin

en protéines et  en acides gras essentiels  qui  doivent être couverts .  Une
réduction de la  quantité d 'a l iment habituel  n'est  jamais la  solut ion et  une

al imentat ion adaptée à ses nouveaux besoins est  indispensable.

Par a i l leurs ,  avez-vous pensé aussi  à  réduire ce qu' i l  mange entre les repas
? La fr iandise du matin et  la  récompense du soir sont des sources de
calor ies non négl igeables.  Les bâtons pour dents sont eux aussi  de faux
amis.  I l  n'est  pas quest ion de les supprimer mais de diminuer leur quantité
en vei l lant à proposer à votre animal  des fr iandises nutr it ionnel lement
équi l ibrées.  

Mais la  pr ise en charge ne s 'arrête pas là  !  Inverser la  balance énergétique
c'est  aussi  augmenter les dépenses.  Comment faire ?  Pour dépenser de
l 'énergie,  votre animal  doit  bouger plus.  Toutes les occasions sont bonnes,
même les plus s imples :  pensez à ces petits  réf lexes de la  v ie quotidienne
comme préférer les escal iers à l 'ascenceur,  vous accompagner au marché ou
à l 'école des enfants.  Vous avez des enfants ?  St imulez votre chien ou votre
chat par un jeu de bal le ,  un fr isbee et  fa ites- lui  prof iter des balades
famil ia les .  Vous êtes sport ifs  ?  C'est  le  moment de partager avec votre
chien les sort ies en vélo,  course à pied.  C'est  les vacances ?  Sort ies et
randonnées sont là  aussi  de bonnes occasions de faire bouger votre chien.
Bouger plus,  manger moins,  ça fonctionne aussi  pour votre chien.
Concernant le chat ,  s ’ i l  ne sort  pas ou très peu,  mettez des jouets à
disposit ion dans la  maison et  consacrer lu i  du temps pour le st imuler et  le
faire se dépenser.


